

Fecha: 30-01-2026
 Medio: El Austral de la Araucanía
 Supl.: El Austral de la Araucanía
 Tipo: Noticia general
 Título: Exitosa Trilla a Yegua Suelta de Hualacura revivió las tradiciones del campo

Pág.: 16
 Cm2: 751,7
 VPE: \$ 1.168.116

Tiraje: 8.000
 Lectoría: 16.000
 Favorabilidad: No Definida

Hualacura revivió las tradiciones del campo

CONVOCATORIA. Cerca de diez mil personas llegaron hasta el sector rural de Nueva Imperial.

Enhueza
australtemuco.cl

Un éxito resultó la octava versión de la Trilla a Yegua Suelta de Hualacura, actividad realizada por la agrupación Raíces de Hualacura, contando con el patrocinio de la Municipalidad de Nueva Imperial.

Casi se contó con la presencia del alcalde de la comuna, Nicanor Céspedes, con Francisca (presidenta Agrupación Raíces de Hualacura), más de 10 mil personas que llegaron desde los puntos de la región australiana.

De los primeros salieron al recinto un grupo de jinetes montados en yeguas, arreadas por jinetes, sobre el trigo.

En esta actividad, que revive las tradiciones, participaron alrededor de diez mil personas quienes llegaron a presenciar esta importante tradición campesina que es parte de una faena agrícola que fue acompañada de música, gastronomía típica y artesanía.

UNA TRADICIÓN

La trilla a yegua suelta es una iniciativa organizada por la Comunidad Agrupación Raíces de Hualacura, contando con el patrocinio de la Municipalidad de Nueva Imperial y con un gran despliegue logístico ofreció una variedad de servicios y entretenimiento.



UNA VERA TRADICIÓN DE LA ZONA ES LA TRILLA A YEGUA SUELTA DE HUALACURA.



LA MÚSICA HIZO CANTAR A LOS DIEZ MIL VISITANTES.

cando los más de 100 puestos de venta de gastronomía local, cerveza artesanal, artesanía y juegos populares.

La música en vivo corrió por cuenta de Ross Belén, Los Charreros de Luchito y Rafael, Los Peñíos del Sur, Grupo Disparo, Dúo Picaflor, Sultanés de Chile, Tejanos de Rauco y Ross Be-

lén. Contó con la animación de Daniela Valenzuela.

“La verdad que como agrupación Raíces de Hualacura, hemos querido recordar esta parte de la trilla a yegua suelta y que los jóvenes sepan cómo se trillaba hace muchos años”, señaló la presidenta Francisca Ñanco. **CG**



LO MEJOR DE LA GASTRONOMÍA FUE PARTE DE LA TRILLA.

Gastronomía, música y cultura en la Feria del Mirador

PITRUFQUÉN. Realizaron invitación para quienes quieran participar este viernes 31 de enero.

Este viernes se irá con a una nueva feria campesina en la comuna de Pitufquén. Esto porque la comunidad indígena José Curí, a toda máquina últimos detalles de la Feria del Mirador que se realizará este viernes 31 de enero en el litoral Mirador, en el límite

de las comunas de Pitufquén y Villarrica.

En el lanzamiento de esta actividad, los dirigentes de esta organización mapuche invitaron a la comunidad comunal y regional a una fiesta que el año 2025 fue suspendida por los sismos que afectaron a la comuna, pero que en este verano



LA INVITACIÓN ESTÁ REALIZADA PARA PARTICIPAR EN LA ENTRETENIDA ACTIVIDAD.

no promete entregar lo mejor del territorio a los visitantes.

Luis Páinén, presidente de la comunidad, señaló que “lo que queremos es que nuestros visitantes puedan disfrutar de lo que producimos en nuestro territorio. Habrá asados, jugos

con productos naturales, miel, repostería hecha por mujeres de la comunidad, artesanía,

música en vivo y toda una variedad de actividades atractivas para toda la familia. Lo pasará bien y por eso es que los invitamos a nuestro recinto

ubicado a un lado de la ruta Pitufquén - Nancul”, expresó.

HORARIO

La fiesta iniciará a las 10 horas y termina hasta las 20 horas. El punto de encuentro será el recinto ubicado en el kilómetro

35 de la ruta que une a Pitufquén y Villarrica.

La alcaldesa Jacqueline Romero también llamó a la comunidad en general a apoyar esta iniciativa que nace de la comunidad. “Quiero invitar a los vecinos de Pitufquén, Villarrica, Temuco y alrededores para asistir a esta feria que tendrá de todo, y con ello, apoyar a esta organización que con esperanza busca posicionar este espacio como un lugar de encuentro, economía y turismo para la comuna en periodo estival”, resaltó.

La actividad cuenta con el apoyo de la Municipalidad de Pitufquén, siendo una de las actividades programadas en este verano 2026 en la comuna. **CG**